

Numéro 31

Décembre 2021

SOMMAIRE

...ce semestre

P.1 : Le mot du Président

P.2 et 3 :

La vie de l'association :

- ◆ Randonnée pédestre
- ◆ Fête de l'agriculture
- ◆ Sortie à Chantilly
- ◆ Prélèvement automatique des cotisations
- ◆ Vacances en mobil-home
- ◆ Voyages 2022
- ◆ Rencontre festive de janvier 2022
- ◆ Assemblée Gle 2022
- ◆ Composition du Conseil d'Administration

P.4 :

- ◆ Le nouveau site Internet

P. 5 et 6 :

- ◆ L'Assemblée Générale du 28 septembre 2021

Le mot du Président



NOUVELLE IDENTITÉ



Le 28 septembre dernier, le conseil d'administration de AROPA 10 a choisi le domaine magnifique et spacieux du CLOS BELAIR à Saint Benoit s/Seine pour organiser ses assemblées générales ordinaire et extraordinaire 2021.

Les aropistes ont donc été accueillis dans un cadre nouveau, agréable et disposant d'une capacité d'accueil indispensable au respect des normes sanitaires en vigueur.

261 adhérents présents ou représentés ont accepté la proposition de l'assemblée extraordinaire pour faire évoluer le nom et le logo de notre association qui dataient de plus de 25 années. Tous, dans nos différentes entreprises, banques, assurances ou coopératives, nous avons assisté au changement de nom ou de sigle de nos sociétés.

Une étude réalisée par notre fédération nationale en 2017 en a confirmé la nécessité : nous manquons de lisibilité car les acronymes sont dépassés et ne sont reconnus que par les adhérents.

Il était indispensable de donner une image plus moderne et plus dynamique de notre association. Les retraités d'aujourd'hui veulent choisir leur style de vie et en être les acteurs. Ils aspirent à la liberté et prennent le temps de découvrir le monde qui les entoure. Ils veulent profiter d'une retraite positive choisie et non subie.

Nous avons conservé la couleur verte du logo ; " ne pas renier nos origines agricoles et en être fiers ", c'est la cohérence avec le Chêne vert.

Un impératif s'impose : "Être toujours plus nombreux pour peser sur les décisions concernant les retraités".

Notre président national Philippe Barbier nous fait part des difficultés qu'il rencontre à défendre nos intérêts auprès des pouvoirs publics. Nous devons être encore plus nombreux. Merci à chacun de relayer ce message.

Les deux logos **AROPA 10** et **INITIATIV'Retraite 10** resteront contigus sur nos documents de communication, pour que chacun puisse s'identifier à notre grande association.

Merci à tous et très bonne année 2022.

Le Président,
Philippe Mocquery

Merci à nos partenaires pour leur soutien :



VIE DE L'ASSOCIATION

Après de longs mois de confinement, les activités de notre Association ont progressivement repris au cours du 2^{ème} semestre.

LA RANDONNÉE PÉDESTRE A DOSCHES



Nous avons organisé notre première randonnée le 3 juillet dernier dans les environs du village de Dosches. Deux parcours sur des distances de 6 et 8 kms étaient proposés aux 60 participants.

Le circuit traversait d'abord la rive de la Champagne dite crayeuse pour ensuite descendre vers la Champagne humide à l'ombre des bois.

Le retour avait pour point de mire le désormais célèbre moulin à vent devenu l'emblème de Dosches.

Une bonne ambiance a régné tout au long du parcours et à l'arrivée, autour du verre de l'amitié. Tous les participants ont approuvé la nouvelle initiative et suggéré qu'elle soit renouvelée.

LA FÊTE DE L'AGRICULTURE

Quoi de plus naturel pour l'AROPA 10 de tenir un stand lors de la fête de l'agriculture ?

C'est l'occasion de faire connaître l'association aux membres officiels (politiques, administrations ...), c'est aussi l'occasion de renforcer les liens avec nos partenaires, c'est également un lieu pour rencontrer certains adhérents (mais aussi revoir des personnes côtoyées dans la vie professionnelle), c'est enfin la possibilité de recruter de nouveaux adhérents (à court ou moyen terme).



Les membres du conseil de l'AROPA présents ont apprécié cette journée d'échange et de convivialité. A renouveler l'année prochain.

LA SORTIE DES ADHÉRENTS A CHANTILLY

Le 15 octobre, 30 adhérents prenaient le car pour passer une journée à Chantilly. Dès notre arrivée, nous avons été accueillis par un guide qui a commenté la visite du Château.

L'intérieur est composé de Grands appartements, lieux de réception et d'habitation des princes de Condé, des galeries de peintures, du cabinet d'arts graphiques, du cabinet des livres et des appartements privés du duc et de la duchesse d'Aumale.

Après le déjeuner à la Capitainerie et une démonstration pour apprendre à bien monter la mythique crème Chantilly, une cavalière nous a présenté le travail de dressage et de préparation au spectacle équestre. Ensuite, nous avons pu découvrir le musée du cheval et les écuries.

Puis, sous le soleil, chacun était libre de se promener dans les différents jardins d'une superficie totale de 115 ha.



LE PRÉLÈVEMENT AUTOMATIQUE DE LA COTISATION ANNUELLE

Notre Assemblée Générale du 28 septembre dernier a validé la mise en place du prélèvement automatique de la cotisation annuelle des adhérents. Cette formule, devenue nécessaire en raison du nombre toujours croissant des adhésions, a pour but de simplifier la vie de tous, adhérents comme administrateurs chargés jusqu'à présent de l'enregistrement des chèques.

Un courrier individuel a été adressé le 22/10/2021 à tous les adhérents pour les inviter à nous retourner le mandat SEPA accompagné d'un RIB IBAN.

Notre association compte sur votre compréhension pour répondre favorablement à notre demande sachant qu'il est à tout moment possible de suspendre ce prélèvement sans frais.

LES VACANCES EN MOBIL-HOME AVEC PALMIERS HOMAIR ET TOHAPI



La saison 2022 est lancée. Plus de 300 destinations vous attendant en basse et moyenne saisons. Le tarif de base pour une location d'une semaine est maintenu à 170 €. Retrouvez toutes les informations utiles sur notre site internet, en rubrique « voyages et vacances ».

LES VOYAGES

Annulés en 2020 et 2021 en raison de la situation sanitaire, les voyages en Alsace et en Norvège ont été reportés :

- Pour l'Alsace : du 27 au 29 avril 2022
- Pour la Norvège : 2 groupes, l'un partira le 17 juin, l'autre le 24 juin 2022.

LA RENCONTRE FESTIVE DE JANVIER 2022

Organisée le samedi 8 janvier 2022, la rencontre festive avec les adhérents se tiendra à la Maison de l'Agriculture. La Compagnie « Les tréteaux du Val de Seine » interprétera une comédie de sa composition « VOUS AVEZ DE LA CHANCE ». Une invitation personnelle a été adressée à l'ensemble des adhérents.

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2022

Notre prochaine assemblée générale aura lieu le : **jeudi 5 mai 2022**, sur le site du Clos Belair à St Benoit sur Seine. Retenez bien cette date.

LE CONSEIL D'ADMINISTRATION

L'Assemblée Générale du 28 septembre 2021 a renouvelé les membres de son Conseil d'Administration :

MOCQUERY Philippe, Président, St Jean de Bonneval
 MAILIER François, Vice-Président, Bréviandes
 MENU Jean Pierre, Vice-Président, Saint Lyé
 MERCIER Claude, Vice-Président, Marigny le Chatel
 ISAMBERT Christian, Trésorier, Dosches
 LEVOIN Patrick, Trésorier Adjoint, Bouilly
 CARRE Jocelyne, Secrétaire, Géraudot
 DOSIERES Maryse, Secrétaire-Adjointe, Auxon
 BERTHIER Gérald, St Benoît sur Seine
 GONTHIER-POULOT Marie-Agnès, Saint Lyé
 HITTLER Charles, Arcis sur Aube
 LEHALLIER Jean Claude, Isle Aumont
 MESSIER Jacques, Etreilles sur Aube
 NOEL François, Troyes
 PAGLIA Christophe, La Rivière de Corps
 PINARD Patrice, St Parres aux Tertres
 POTTIER Paul, St Léger S/S Brienne
 SIMONNOT Marie-Noëlle, St André les Vergers
 TERPEND Josette, Troyes

NOUVEAU NOM, NOUVEAU LOGO = NOUVEAU SITE INTERNET

Le changement de nom de la Fédération Nationale et de votre Association a, depuis quelques semaines, entraîné une nouvelle présentation du site internet. Petit rappel pour accéder aux informations qui vous concernent :

➔ Rendez-vous sur le site : www.initiativ-retraite.fr

➔ Cliquez sur « **Mon espace adhérent** » (ci-dessus) pour accéder à l'ensemble des informations de votre Association et de la Fédération Nationale réservées aux adhérents :

Mon espace adhérent

➔ Cliquez sur « **Accueil INITIATIV'Retraite 10** » (ci-dessus) pour accéder à la page d'accueil de votre Association et aux différentes rubriques :

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 28 SEPTEMBRE 2021



Un cadre magnifique, Le Clos Belair, une splendide grange restaurée par **Éric Hamot** ; des retrouvailles appréciées de tous, administrateurs et adhérents ; un temps fort, l'adoption d'un nouveau nom « **INITIATIV'Retraite 10** » ; une information riche, apportée en particulier par **Daniel Crance**, représentant la Fédération Nationale, et par **Marie-Laure Lazzaroni**, directrice du point Passerelle venant en aide aux personnes surendettées ; un spectacle humoristique animé par le mentaliste et ventriloque **Franck Wells** : plus de **200 adhérents et conjoints** ont profité de ce moment tant attendu après un an et demi sans temps de rencontre. Et pour donner un éclat particulier à ces retrouvailles, un pétillant et savoureux cocktail déjeunatoire a été exceptionnellement offert pour favoriser au maximum la convivialité.

En ouvrant cette assemblée générale, **Philippe Mocquery**, est ravi de retrouver et d'accueillir autant d'adhérents qui expriment ainsi leur attachement à leur association. Ces retrouvailles débutent par une assemblée générale extraordinaire pour un vote important : celui du **changement de nom de L'AROPA 10 qui deviendrait INITIATIV'Retraite 10**. L'argumentaire présenté par **Philippe Mocquery** est convaincant : **INITIATIV'Retraite 10 est adopté** tout en accompagnant ce changement par l'usage des deux sigles

pendant une période transitoire de deux ans pour faciliter son appropriation.

L'assemblée générale ordinaire est l'occasion de mettre l'accent sur les dossiers d'actualité : la retraite universelle, l'accès aux soins pour tous, le reste à charge 0, la loi sur l'autonomie, la fiscalité, etc. Sur ces dossiers, **Philippe Mocquery** puis **Daniel Crance**, invité et représentant la Fédération Nationale, appellent au maintien de la vigilance et de la mobilisation pour obtenir plus de justice, éviter des mesures discriminatoires et conserver un système par répartition reposant sur l'équité et la solidarité. Quant à l'activité de l'Association, les 4 conventions signées avec **Agrica**, **Groupama**, **Mutualia** et **Predica**, permettent aux adhérents de bénéficier de remises et d'avantages conséquents. Sur le plan des séjours vacances proposés par **Tohapi** et **Palmiers Homair**, après les annulations en cascade et les remboursements lors de l'année 2020 en raison de la pandémie, 2021 est repartie doucement avec de nouvelles réservations. Du côté des voyages et des sorties, eux aussi très impactés, **Maryse Dosières** témoigne d'une belle reprise : 30 personnes sont inscrites pour la visite du château et du haras national de **Chantilly** en octobre, la sortie en **Alsace** de trois jours est prévue en **avril 2022** et le voyage en **Norvège** est reprogrammé en **juin 2022**.

Pour l'avenir et le développement de l'association, la campagne de prospection lancée en 2019 s'est soldée par un beau résultat de **41 nouveaux adhérents**. 2022 verra une innovation qui facilitera son fonctionnement : les adhérents pourront payer leur cotisation par prélèvement automatique.



INTERVENTION DE M. DANIEL CRANCE



Les pensions de réversion, les demandes en perspective de la présidentielle 2022 ainsi que le grand âge et l'autonomie : tels ont été les principaux sujets développés par Daniel CRANCE, représentant la Fédération Nationale INITIATIV'Retraite lors de l'Assemblée Générale.

Concernant les pensions de réversion, les différences entre les 3 régimes qui les régissent (de base, public/spéciaux, et complémentaires), incitent la Fédération Nationale à demander une refonte de ces régimes en un seul ne posant aucune condition de ressources et fixant un taux de réversion égal à 60 % de la pension du conjoint décédé.

La CFR (Confédération Française des Retraités) compte interpeler les candidats à la présidentielle sur les engagements principaux suivants : la réforme des retraites, la perte d'autonomie, l'accès aux soins et la recherche, la représentativité de la CFR, l'emploi des seniors.

Aujourd'hui les nombreux impacts liés à la crise sanitaire (coût estimé à 450 milliards) placent les retraités au cœur de défis majeurs. Face à celui des équilibres budgétaires - en 2019 les pensions de retraite représentaient 327,9 milliards d'€ - la Fédération Nationale, constatant que les retraités perdent du pouvoir d'achat, est très vigilante sur la tentation de faire des retraites un facteur d'ajustement du déficit public.

L'autonomie et le grand âge, sont aussi des préoccupations majeures d'INITIATIV'Retraite. Des évolutions interpellent : en 2050 les personnes âgées de plus de 85 ans seraient 3,2 fois plus nombreuses qu'aujourd'hui ; en 10 ans les dépenses de l'assurance maladie en matière de dépendance ont augmenté de 50% ; en France, 63 % des 7 573 EHPAD ont au moins un poste non pourvu ; 50% des 100 000 places des RA (résidences autonomie) sont obsolètes ; les domiciles services seniors, environ 1000, sont en plein développement.

Inévitablement ces évolutions imposent des réponses, des choix et des moyens : qualité des hébergements, compétences de l'accompagnement, dispositifs de prises en charge, etc. INITIATIV'Retraite les intègre dans ses réflexions qu'elle entend défendre avec pour objectif global le « Vivre Ensemble ».

Pour en savoir plus, retrouvez l'intervention détaillée de Daniel Crance sur notre site internet : www.initiativ-retraite.fr, « mon espace adhérent », rubrique « Assemblée Générale ».

Point Passerelle du Crédit Agricole Champagne-Bourgogne

Depuis sa création en 2008, il a accueilli sur ses 4 sites (Auxerre, Chaumont, Dijon et Troyes) puis aidé (médiation, démarches, interventions ...) et accompagné (formation à la gestion d'un budget, suivi, conseils...) plus de 650 ménages par an, clients ou non du Crédit Agricole, en grandes difficultés financières.

Marie-Laure Lazzaroni, sa directrice, souligne que plus de 70% des bénéficiaires ont été totalement remis en selle ou en cours de l'être et que ce dispositif s'appuie sur 7 salariés et un réseau exemplaire de 70 bénévoles : élus (ou anciens) du crédit agricole, anciens salariés et des partenaires.